
Vous avez été nombreux à assister à la cérémonie de vœux, moment 
de convivialité et de partage, moment de bilan et de projection. Je 
vous en livre un condensé en ce début d'année et pour ce nouveau 
Petit Pélico.
Ce début d’année est aussi l’occasion de penser aux autres citoyens 
du monde et de rappeler que dans plusieurs pays, des personnes 
se battent pour leurs droits et leur liberté. En ce moment-même, le 
peuple Iranien se bat pour sa liberté en criant Femme, vie, liberté !
Et rappelons-nous qu’il y a un an, la guerre est revenue en 
Europe par l’invasion de l’Ukraine. Nous y avons répondu 
municipalité-associations-bénévoles réunis, par un élan de 
solidarité et l’accueil de familles impactées par les combats. 
Nous nous devons d’être solidaires car les guerres, les inégalités, 
la montée de l’autoritarisme, comme le dérèglement climatique sont 
désormais des défis planétaires qu’il faut surmonter ensemble pour 
faire de ce monde un endroit plus sûr.

Question climat, les canicules exceptionnelles et des phénomènes 
climatiques extrêmes et à répétition qui touchent le monde entier, 
nous amènent, de plus en plus, à tenir compte des réalités 
environnementales dans nos projets d’urbanisme, dans nos 
réalisations comme pour l’organisation d’événements. 
C’est ce qui guide nos réalisations en 2023.
La réhabilitation du gymnase dont la toiture photovoltaïque permettra 
d’absorber la facture énergétique. 
La réfection de la cour de l’école primaire et de son parvis assortis 
d’une sensibilisation des enfants aux problématiques de l’eau. Ces 
travaux  amélioreront également le quartier avec moins de goudron 
et plus de végétaux.
La poursuite de la diminution de l’éclairage public par la réduction 
horaire ou géographique de cet éclairage. 

L’opération de végétalisation est lancée pour le centre-ville. 
Habitantes, habitants, vous pouvez y participer.
La réhabilitation de la maison Bellot en espace culturel et citoyen 
qui comprendra la médiathèque. Les réunions de concertation se 
poursuivent (prochaine réunion le 1er mars à 18h salle Jeury).
La résidence d’Habitat du Gard, avenue Rollin, devrait être achevée 
en fin d’année. 
Autres travaux d’importance, ceux du Temple, trois ans après sa 
fermeture et deux cent ans après sa construction. C’est donc un 
moment important de son histoire et de la nôtre. 
Ces réalisations, qui répondent aux besoins actuels de la 
population, peuvent représenter des gênes durant les travaux 
et parfois des changements. Or, ce que l’on ne connaît pas 
inspire parfois incertitude et crainte, en occultant qu’une 
transformation pourrait améliorer nos vies. Et pourtant Anduze, 

ville séculaire, a toujours vécu ce paradoxe : changer, évoluer 
pour répondre aux besoins de ses habitants et en même temps 
rester une ville patrimoniale. Nous poursuivons cette histoire en 
2023, et, malgré le contexte inflationniste, nous gardons le cap. 

Avec mon équipe nous renouvelons notre engagement à vos côtés.
Un engagement très prenant toujours, pour gérer au plus près des 
besoins les écoles, le CCAS, les salles, les évènements divers et 
variés, les travaux, les chemins, le budget..
Un engagement ingrat, parfois, car l’herbe, la propreté, les 
chemins, sont un éternel recommencement, parce qu’il faut sans 
cesse rappeler au civisme pour vivre ensemble, et faire avec le 
recul des services publics dans les territoires.
Un engagement passionnant, souvent, car riche de moments 
d’échanges avec vous tous et de rencontres au gré des projets menés.

Geneviève Blanc

L’Édito de Madame la maire

"Pélico" est le nom, venant de pélican, du canon chargé de défendre la ville d'Anduze juste avant l'Édit de Grâce de 1629.
Le pélican est un oiseau sacré depuis l'Antiquité, réputé pour son sens de la collectivité et de la solidarité.
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Mairie d'Anduze,
1 Plan de Brie 30140 Anduze

04 66 61 80 08

contact@mairie-anduze.fr

mairie-anduze.fr

 • Police municipale : 04 66 61 58 70
 • Gendarmerie : 04 66 61 70 40
 • Numéro d’appel d’urgence européen : 112
 • Centre anti-poisons inter-régional de Marseille :   

   04 91 75 25 25
 • Urgence EDF : 09 72 67 50 30
 • Urgence Gaz : 0 800 47 33 33
 • Alès Agglomération : 04 66 78 89 00
 • Régie des Eaux d’Alès Agglomération :

   04 66 54 30 90
 • Déchetterie : 06 77 57 04 66
 • Office du Tourisme : 04 66 61 98 17
 • Médiathèque : 04 66 61 95 92
 • Trésor Public : 04 66 61 82 80

Pompiers 18 | SAMU 115 | Police secours 17

POUR RENCONTRER 
MADAME LA MAIRE ET TOUS 
VOS ÉLUS DEMANDEZ UN 
RENDEZ-VOUS

 • par téléphone à l’accueil au 04 66 61 80 08
 • par mail à contact@mairie-anduze.fr
 • en utilisant le formulaire de contact du 

site internet mairie-anduze.fr

Petit Pélico n°10 - février 2023 - 30140 Anduze
Directrice de publication : Geneviève Blanc
Impression : SOCOM (Méjannes‑les‑Alès) 
Tirage : 2 500 explaires sur papier F.S.C.

POUR RECEVOIR LA 
NEWSLETTER

Abonnez-vous sur le site mairie-anduze.fr 
Inscrivez votre adresse mail et validez !
Le formulaire est disponible en bas de 
chaque page du site. 

HORAIRES DE L'ACCUEIL
Lundi : 9h - 12 et 13h30 - 18h
Du mardi au jeudi : 9h - 12 et 13h30 - 16h30
Vendredi : 9h - 12 et 13h30 - 15h30

Infos et numéros utiles

18H00 | Salle Rohan (rdc de l’Espace Pélico)

VEN 5 MAI

18H00 | Médiathèque Lucie Mazauric (1er étage de l’hôtel de ville)

MER 5 AVRIL

18H00 | Salle Jeury (1er étage de l’Espace Pélico)

MER 1ER MARS

■ ESPACE BELLOT : ÉCRITURE ET CONCERTATION

RÉUNIONS

FESTIVAL "ANDUZE À L’ENVERS" | Les arts vivants dans la rue

DIM 7 MAI

LES JOURNÉES DES JARDINS ET DE LA NATURE
au Parc des Cordeliers

SAM 29 & DIM 30 AVRIL

LE CŒUR DE VILLE EN FÊTE | Déambulation musicale 
organisée par le conservatoire de musique André Clavel | 15h-17h

MER 19 AVRIL

FESTIVAL "HARPE ET MUSIQUE" à l’Espace Pélico

SAM 25 & DIM 26 MARS

CARNAVAL | Déambulation festive dans les rues d’Anduze sur 
le thème de la fraternité et du respect de la nature

SAM 25 MARS

FESTIVITÉS
Salle des Casernes de 
l’Espace Pélico (1er étage)

Tarif : 4€ la séance

Les projections sont 
assurées par l’association 

Cinéco cineco.org

18h00 LES BANSHEES
           D’INCHIERIN VO
20h30 NOS FRANGINS

SAM 01 AVRIL

18h00 NOSTALGIA
20h30 LES MIENS

SAM 04 MARS

CINÉMA

La médiathèque offre le café aux grands et un sirop aux petits. 
Pour les enfants de 0 à 100 ans !

JEUNESSE | les mercredis à 10h

Venir avec ses coups de cœur, écouter, lire, partager…
Un moment de lecture à voix haute, autour d’une boisson chaude 
offerte par la médiathèque.

ADULTES | les mardis à 10h30

■ PLAISIR D'ÉCOUTER

MÉDIATHÈQUE

■ LES RENDEZ-VOUS DE LA MÉDIATHÈQUE

SAM 25 FÉVRIER

La nuit | 14h - 17h

SAM 25 MARS

Ateliers "Un autre regard sur la nature"
de l'association Création et Découvertes
Renseignements et inscriptions au 06 60 25 85 36

Au printemps | 14h - 17h

Agenda
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PROJET ALIMENTAIRE 
TERRITORIAL

Pour définir l’orientation de son P.A.T., 
Alès Agglomération a mené une grande 
enquête sur l’ensemble du territoire pour 
recueillir les attentes de la population 
sur l’alimentation. Le résultat de cette 
enquête, forte de plus de 2 200 réponses, 
a permis de dégager six axes majeurs : 
le développement durable, la nutrition et la 
santé, l’accessibilité sociale, la culture et la 
gastronomie, l’aménagement du territoire, 
l’économie alimentaire.

Ces six axes vont être déclinés en trente-deux 
actions en collaboration avec soixante 
partenaires locaux, reste à financer toutes 
ces belles idées…

Anduze a déjà mis en place son propre 
P.A.T. avec des actions concrètes comme 
la reprise en main de la cantine scolaire 
avec un nouveau prestataire plus qualitatif et 
cadrant parfaitement aux objectifs du P.A.T., 
ou encore l’achat de terres agricoles sur la 
commune pour les sanctuariser et permettre 
l’implantation de maraîchers destinés à 
fournir les cantines scolaires, entre autres.

Geneviève Blanc

Le P.A.T. d’Alès Agglomération a 
démarré en 2019. Il est labellisé par le 
ministère de l’agriculture depuis 2021

GROUPEMENT ACTION
LOCALE CÉVENNES-GARD 
RHODANIEN

Le G.A.L. (Groupement d'Action Local) est 
un vecteur des fonds européens LEADER, 
consacrés aux zones rurales pour 
la réalisation de projets portés par 
les collectivités, les associations, les 
entreprises.

Organisme où siègent des élus, des 
représentants associatifs et économiques, 
son programme vient d’être renouvelé 

pour cinq ans (de 2023 à 2027). 
De nouveaux membres siègent au comité 
de programmation dont votre maire, 
Geneviève Blanc, qui a participé avec 
Guilhem Lemarié, adjoint au commerce, 
aux travaux d’élaboration du programme.

Le G.A.L. demande une enveloppe 
de 2 800 000 € pour cinq ans afin 
d’accompagner sur cette période une 
soixantaine de porteurs de projets (la moitié 
de porteurs privés) pour :
 • soutenir l’écotourisme et les loisirs nature,
 • permettre un développement économique 

durable fondé sur la valorisation qualitative 
et cohérente des ressources locales,
 • améliorer le bien vivre sur le territoire et 

favoriser le faire ensemble,
 • développer les coopérations territoriales.

Geneviève Blanc

La stratégie globale s’appuie sur la 
préservation et la valorisation de notre 
cadre de vie, notre patrimoine, nos 

ressources naturelles multiples, ainsi 
que sur la mise en œuvre de la transition 

écologique et énergétique.

No�velles de l’agglo

DERNIÈRES AVANCÉES 
DES POLITIQUES 
DÉPARTEMENTALES 

Lors d’une réunion cantonale, le 20 
décembre dernier, la présidente du 
conseil départemental, Mme Françoise 
Laurent-Perrigot, nous a informés de 
l’avancée des politiques départementales, 
déclinées en schémas structurant les 
interventions de la collectivité. Récemment, 
ce sont les solidarités  qui ont été revues 
afin de faire face au vieillissement de la 
population notamment, et le tourisme pour 
développer l’accueil tout au long de l’année 
dans sa diversité et sur tout le département.

Le schéma des mobilités, en cours 
d’élaboration, s’élargit aux mobilités douces.

Les sports, la lecture publique, l’économie 
sociale et solidaire sont à venir ainsi que 
les dessertes forestières en partenariat 
avec les services de l’État. Mes adjoints et  
moi-même, contribuons à notre mesure à 
l’élaboration de ces schémas, pour Anduze 
et pour le Gard.

La présidente nous a également informés 
du démarrage du conseil départemental 
des jeunes où tous les cantons seront 
représentés ; de l’installation d’une maison 
du département, à Alès, quai Boissier 
Sauvages ; du démarrage des travaux de 

rénovation du centre sportif départemental 
de Méjannes-le-Clap, où sera privilégié le 
vélo sous toutes ses formes ; du démarrage 
des travaux de revêtement de la voie verte 
Anduze-Cardet enfin prévus au premier 
semestre 2023 après des aléas dus aux 
marchés publics infructueux.

J’ai eu l’occasion de présenter tous les 
projets que nous portons à Anduze, ils 
bénéficient d’une écoute bienveillante 
et d’une prise en compte pour leur 

financement.

No�velles d� conseil départemental

Geneviève Blanc
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L’ESPACE BELLOT : 
UN NOUVEAU LIEU DE 
RENCONTRES ARTISTIQUES, 
CULTURELLES ET 
CITOYENNES

Le projet est né lors des échanges avec la 
population pendant la campagne électorale 
de 2020. Très vite, l’idée d’un espace de 
rencontres conviviales et accessible à 
tous a été mise en évidence comme un 
réel besoin. Les états généraux de la culture 
de septembre 2020 ont mis en avant la 
richesse artistique du territoire, et aussi le 
manque d’espaces pour se produire, pour 
exposer…

La médiathèque, revenue dans les 
compétences municipales en décembre 
2020, avait aussi besoin d’une nouvelle 
visibilité…

….Et les initiatives dynamiques de la 
population arrivaient aussi toujours plus 
nombreuses sans réelle réponse logistique.

D’où cette idée de s’approprier la maison 
Bellot pour faciliter toutes ces rencontres 
et toutes ces propositions de spectacles, 
de travail, de divertissements et/ou de 
réunions.

Ce lieu, bien situé dans le cœur du 
centre-ville, était abandonné et il s’agissait 
de savoir si la population avait envie de le 
voir revivre et reprendre une place dans le 
quartier.

En septembre 2021, nous avons proposé 
l’idée de rénover cet espace. Idée plutôt 
bien accueillie par tous les participants à 

la réunion. Idée ensuite illustrée par un 
public nombreux tous les mercredis d’août, 
venu assister aux représentations théâtrales 
et musicales données dans la cour du 
bâtiment en début de soirée.

La médiathèque trouvera sa place dans cet 
espace Bellot et sera distribuée sur les trois 
étages du bâtiment (plus un rajouté sous les 
combles). Elle sera lieu de travail, lieu de 
repos, lieu de ressources et elle proposera 
tous les accès aux nouvelles technologies 
numériques pour amener les populations 
d’Anduze et des environs, les touristes et 
toutes les générations vers cet espace riche 
et agréable.

Le projet est maintenant lancé, accompagné 
par le cabinet d’études "Mines de talents", 
Benjamin Deceuninck et les architectes du 
cabinet A.C.O..

Pour anticiper la nouvelle dynamique de 
la médiathèque, avec une subvention 

du "Plan relance  D.R.A.C." nous avons 
recruté un nouvel agent à la médiathèque : 
Chloé Velay, en coresponsabilité de la 
construction et de l’animation du projet .

Nous avons déposé le permis de construire 
le 30 octobre 2022, et nous lançons 
les demandes de subvention en début 
d’année 2023. Sylvie Legembre

Prochaines réunions
en mars, avril et mai

consultez l'agenda (page 2)

Les deux premières réunions publiques, 
du 14 décembre 2022 et du 25 janvier 
2023, ont permis, au travers d'ateliers, 
d’écrire une première page, de donner 
ses premières couleurs à l'espace Bellot 
et de concrétiser la participation des 

habitants à ce tiers-lieu qui sera le leur.

No�velles de la commune

Nous, femmes élues politiques de ce 
territoire de tous bords, engagées, fières 
de nos valeurs de liberté,  d’égalité,  de 
fraternité, de laïcité,

Nous, femmes élues politiques d’un territoire 
où notre engagement,  nos compétences 
nous permettent, en partenariat avec 
nos collègues masculins élus politiques, 
d’œuvrer au quotidien dans l’intérêt général 
et pour tous, de sexe différent, d’obédience 
différente, de religion différente, de 
nationalité différente,

Nous, femmes élues politiques d’Alès 
Agglomération, aujourd’hui plus que jamais 
nous savons que le peuple iranien a besoin 
de la communauté internationale,

Nous connaissons désormais les manœuvres 
du régime et nous défendons le combat du 
peuple iranien contre la dictature.

Nous souhaitons aujourd’hui solennellement 
et publiquement apporter notre soutien 
à vous toutes, femmes iraniennes, à vous 
peuple opprimé.

Nous voulons par delà les frontières 
reconnaître l’accès aux droits fondamentaux 
pour les femmes iraniennes,  pour le peuple 
iranien, droits fondamentaux que sont : le 
respect de la dignité humaine, la liberté, 
la démocratie, l'égalité, l’état de droit et 
le respect des droits de l’homme et du 
citoyen. »

Guilhem Lemarié

SOUTIEN AU PEUPLE 
IRANIEN

« …Nous, femmes élues politiques d’un 
territoire où la résistance, l’engagement 
dans la liberté coulent dans nos veines,

À l’initiative de Julie Lopez-Dubreuil, 
maire de St-Jean-du-Pin, d’Aurelie 
Génolher, maire de Massillargues  

Atuech et de Valérie Meunier, adjointe à 
la ville d’Alès, le conseil communautaire 
d’Alès Agglomération a publiquement 
affirmé son soutien au peuple iranien 

et en particulier aux femmes iraniennes 
suite à la mort tragique de Masha Amini 

le 16 septembre 2022.



VÉGÉTALISER, C'EST PERMIS !

■ POURQUOI VÉGÉTALISER LA RUE ?
 • Pour embellir le cadre de vie
 • Pour rafraîchir la ville
 • Pour créer du lien entre les habitants

■ QUI PEUT VÉGÉTALISER LA RUE ?
Tout habitant ou collectif d'habitants

■ QUAND FAIRE  ?
Pour une plantation en mars-avril 2023, 
vous avez jusqu'au 27 février 2023 à 12h00, 
pour déposer votre demande en mairie. Une 
seconde session est prévue en automne.

■ COMMENT OBTENIR UNE AUTORISATION ?
1 - Remplir le formulaire de demande 
disponible en mairie ou sur le site internet. 

Une charte et un guide sont à votre 
disposition pour vous inspirer.

2 - Déposer le dossier avec l'ensemble 
des pièces justificatives en mairie soit pour 
la session du printemps, soit pour la session 
d'automne.

3 - La faisabilité de votre projet est 
étudiée en commission. Si votre projet est 
accepté, un permis de végétaliser vous est 
octroyé pour une durée de trois ans.

4 - Vous pouvez réaliser vos plantations. 
Pour les projets nécessitant un creusement 
de fosse, la commune prendra rendez-vous 
avec vous afin de réaliser les travaux.

5 - Vous vous engagez à entretenir vos 
plantations.

Nelly Marion

FORMULAIRE DE DEMANDE, CHARTE 
ET GUIDE sont à votre disposition

à l'accueil de la mairie ou en 
téléchargement sur le site de la 

mairie : actualité "Végétalisation des 
façades à Anduze"

L’exemple de
Chedigny

en Indre-et-Loire
Source : La Banque 

des Terrritoires
Photo : Lucile 

Vilboux

Envie de fleurir le centre-ville d’Anduze ? 
Que ce soit pour semer au pied d’un 
arbre, placer une jardinière au coin 
de la rue ou planter directement sur 
le trottoir: faites-nous connaître votre 

projet de végétalisation d’ici le 27 février 
2023 à midi.

MI-MANDAT : OÙ EN 
EST-ON ?

La mi-mandat est le moment pour les élus 
de faire un point avec les Anduziennes et 
les Anduziens sur l'évolution des projets 
en cours, ceux réalisés et sur les objectifs 
généraux. 

Dans l'optique d'un meilleur partage et 
d'une plus grande proximité, la municipalité 
a organisé six réunions publiques.

Les cinq premières réunions ont été 
découpées en quartier, centre-ville, Sud, 
Nord, Est et Ouest. Ce format permet 
d'avoir, en plus de la revue des projets, un 
échange privilégié entre habitants et élus 
sur le quotidien du quartier. 

La dernière réunion sera le point d'orgue de 
cette séquence de mi-mandat, une grande 
réunion publique générale à l'espace Pélico 
qui mettra en lumière les lignes directrices 
des années à venir.

Geneviève Blanc

prochaines réunions : quartier Nord, 
quartier Ouest

et réunion publique générale
Consultez le site de la mairie

VIE CITOYENNE                CADRE DE VIE

RETOUR SUR NOËL À ANDUZE

Le premier week-end de décembre, Anduze 
s’est illuminée de ses plus belles lumières, 
moins nombreuses que l’an dernier, 
(économies obligent!), et on a vu les 
quartiers et les rues s’orner de décorations 
à l’initiative de tous et c’est plutôt un bon 
signal de participation citoyenne.

Les enfants ont été à l’honneur le samedi 
3 décembre dans une salle très joliment 
décorée ; on a assisté à un spectacle de 
la conteuse Yiriba, à un goûter et surtout 
à la présence d’un Père Noël, très vieux 
mais très généreux en paillotes et photos. 

Le Père Noël est reparti avec les lettres des 
enfants et il a eu du travail pour répondre à 
tous ces gentils messages.

Les enfants, tous invités personnellement, 
ont pu voir le film du Petit Nicolas et, 
malheureusement, ils ont dû rentrer chez 
eux sans avoir vu les feux d’artifices à 
cause d’une pluie battante (reportés au 
11 décembre).

Le lendemain, ce sont les aînés qui ont été 
à l’honneur pour un repas préparé par le 
traiteur "De la terre à l’assiette" (cuisinier 
des repas des enfants de la cantine depuis 
septembre), au menu: un apéritif suivi d’une 
salade composée, de suprêmes de poulet 
et légumes racines, puis une pavlova en 
dessert. La journée était animée par Yohann 
Pohl qui a fait chanter et danser toutes les 
dames et messieurs toute la journée dans 

une ambiance festive et joyeuse.
Un petit salut à l’E.P.A.H.D. de Labahou qui 
a accompagné des résidents qui ont été les 
premiers sur la piste de danse.

Ces moments d’échange et de convivialité 
que nous avons prolongé dans les 
E.P.A.H.D. resteront bien présents dans 
nos mémoires. Des moments à renouveler 
le plus possible.

Sylvie Legembre

Un week-end entier consacré aux 
habitantes et habitants d’Anduze, 

petits et grands
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NOURÉ : UN ATHLÈTE 
D’ANDUZE AU MAROC

Nour-Eddine Labchiri, dit « Nouré »,  est 
bien connu des athlètes de l'A.C.N.A., mais 
aussi des enfants des écoles comme des 
pratiquants du sport adapté. Du gymnase au 
parc des Cordeliers, d'Anduze à Quissac, 
en passant par St-Christol, souvent chargé 
de matériel, accompagné de jeunes de 
tous âges, il promène sa bienveillance et 
sa compétence sur tous les événements de 
l'athlétisme local et régional. 

Nous avons été sollicité pour le soutenir 
financièrement dans la réalisation d'un 
projet sportif. Après avoir fait, le marathon 
de New York en 1997, le marathon de 
Rotterdam en 2000, le semi marathon de 
Porto Vecchio en 2014, Nouré souhaite se 
lancer dans son premier 10 km. Il a choisi 
celui de Deicheira au Maroc. L'épreuve 
s’est déroulée le 15 janvier.

Ce projet  a été suivi par les jeunes 
coureurs de l'A.C.N.A. bien sûr, mais 
aussi par les enfants des écoles primaires 

qui connaissent bien Nouré à travers 
les évènements scolaires que l'A.C.N.A. 
organise : le cross de l'école ou les Jeux 
athlétiques par exemple.

Au-delà de la sympathie et du respect pour 
l'engagement associatif que sa personne 
inspire, il s'agit pour nous de promouvoir et 
crédibiliser un modèle positif que les jeunes 
connaissent bien. Nous nous sommes 
tous construits à travers des figures, des 
personnes qui nous ont marquées. Nous les 
avons choisies au hasard des rencontres ou 
des évènements. Elles ont contribué à nous 
donner des repères, à choisir des valeurs 
et à orienter nos engagements. C'est aussi 
le rôle de la collectivité de les rendre plus 
visibles et de ne pas laisser, notamment les 
plus jeunes, seuls face aux séductions de 
la consommation et des écrans. Nouré y 
contribue quotidiennement…

Qui plus est, il a courru avec les couleurs 
d'Anduze floquées sur son dossard.

Henri Lacroix

La commune a décidé
de soutenir le projet

de Nour-Eddine Labchiri,
animateur de l'A.C.N.A.

(Athlétisme Course Nature Anduzien).

BUDGET SPORT

FAIRE FACE À 
L’AUGMENTATION DES 
COÛTS DE L’ÉNERGIE

Les hausses des charges énergétiques sont 
d’une telle ampleur que c’est la question 
du bouclage même des budgets 2023 
qui est aujourd’hui posée. Pour nous 
permettre d’évaluer son impact sur les 
finances de la commune d’Anduze, nous 
avons réalisé une simulation à partir de nos 
dépenses 2022 sur ce poste budgétaire et 
des coefficients d’évolution fournis par le 
S.M.E.G. (Syndicat Mixte d’Électrification 
du Gard) pour 2023 qui sont estimés 
à une multiplication du poids de l’électricité 
dans les budgets communaux par 2,5 sur 
l’électricité, 1,5 sur l’éclairage public et 5,3 
sur le gaz. Cette projection a fait ressortir 
un accroissement de nos charges 
énergétiques de plus de 300%, 
soit un passage de 170 000 € en 2022 à 
un peu plus de 500 000 € en 2023.

Face à cette situation, plusieurs actions 
sont en cours et vont être confortées.

■ Suite à l’audit du patrimoine réalisé en 2021 
et qui a fait ressortir la vétusté et l’absence 
d’entretien de nos bâtiments publics, nous 
avons missionné, avec l’appui de la Banque 
des Territoires, la  société EGIS pour la 

réalisation d’un audit énergétique. La loi 
ELAN n° 2018-1021 du 23 novembre 2018, 
nous impose que nos bâtiments de plus 
de 1 000 m² diminuent leur consommation 
de 40% d’ici 2030, 50% en 2040 et 60% 
en 2050. Le décret d’application du 23 
juillet 2019 précise les obligations d’actions 
de réduction de la consommation 
d’énergie finale dans des bâtiments à 
usage tertiaire. Compte tenu de l’ampleur 
des travaux à réaliser et du coût engendré 
nous n’avons retenu dans un premier temps 
que les bâtiments suivants: le gymnase, la 
maison Bellot, l’espace Pélico et l’école 
primaire. Pour le financement nous nous 
appuierons en partie sur l’offre d’avance 
remboursable "Intracting" de la Banque des 
Territoires.

■ En sus de cette première action qui 
n’aura un effet qu’à moyen terme, nous 
allons revoir les systèmes de chauffage 
existants avec un rajout du contrôle des 

températures de chauffe sur les chaudières à 
gaz, la suppression de certains climatiseurs 
dans les bâtiments qui en sont équipés.

■ En ce qui concerne l’éclairage public, 
nous avons entamé avec l’agglo et le P.N.C. 
un remplacement des équipements de la 
commune en LED. Par ailleurs, nous allons 
continuer à mettre en oeuvre les mesures 
telles que la diminution, la réduction horaire 
ou géographique de cet éclairage.

■ Nous allons aussi consolider notre 
choix auprès du groupement d’achat 
d’énergie du S.M.E.G..

Enfin, afin de compléter ces actions nous 
avons mis en vente les Jardins de la Filature, 
vente qui nous permettra de réaliser les 
travaux nécessaires sur les autres bâtiments. 
L’absence de charges locatives dans 
plusieurs bâtiments va nous conduire aussi 
à revoir cette politique et à faire participer 
les locataires aux dépenses énergétiques.

Contrairement à l’État, nous n’avons pas le 
droit de présenter un budget en déficit, 
et nous ne pouvons pas emprunter pour 
du fonctionnement. Il va donc falloir faire 
rentrer cette explosion des prix de l’énergie 
dans notre budget au risque de requalibrer 
certains de nos projets.

André Merel

En octobre dernier, lors de l’assemblée 
générale de l’association des maires 
du Gard, l’ensemble des participants 
a évoqué son incapacité à absorber 
l’augmentation exponentielle des 

charges énergétiques. 
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SIGNALISATION DU 
CARREFOUR
DES RUES DU LUXEMBOURG,
DE L’ÉCLUSE ET
RABAUD-ST-ÉTIENNE

La signalisation de ce carrefour, la première 
dans Anduze, est une des composantes 
d’un projet global d’aménagement de 
déplacements doux (après les sens interdits 
autorisés aux vélos). Il s’agit d’une zone de 
rencontre(1), signalée par deux symboles 
thermocollés au sol. Sa matérialisation est 
assurée par sa couleur et la texture en 
résine gravillonnée.  
(1) Zone de rencontre: section ou ensemble 
de sections de voies en agglomération 
constituant une zone affectée à la circulation 
de tous les usagers. Dans cette zone, les 
piétons sont autorisés à circuler sur la 
chaussée sans y stationner et bénéficient de 
la priorité sur les véhicules.

Jacques Faïsse

VOIES 
DOUCES

2021-2023 : MISE EN PLACE 
D'UN PROJET DE RÉDUCTION 
DE L'ÉCLAIRAGE PUBLIC

■ LES MOTIFS DU CHANGEMENT 

 • Économie financière et sobriété 
énergétique sont devenues plus que 
jamais une nécessité. Les dépenses 
d’éclairage public représentent jusqu’à 
40% du budget électricité des communes. 
L’augmentation du coût de l’électricité nous 
impose de diviser au moins de moitié notre 
consommation. Outre l’aspect économique, 
une sobriété en matière de consommation 
énergétique est par ailleurs un impératif 
écologique qu’il n’est plus possible de 
repousser. 

 • Pollution lumineuse : ce point peut  
paraître secondaire, il est pourtant essentiel. 
Excès et mauvaise qualité de l’éclairage 
ont des conséquences importantes sur la 
faune et la flore, mais aussi sur la qualité du 
ciel, et contreviennent à l’engagement que 
nous avons pris vis-à-vis du Parc National 
des Cévennes : être une R.I.C.E. (Réserve 
internationale de ciel étoilé du Parc national 
des Cévennes). Enfin les conséquences 
sur la santé humaine sont aussi à prendre 
en compte (qualité du sommeil et diverses 
maladies liées au cycle chronobiologique). 

 • Un éclairage de meilleure qualité 
pour un meilleur confort visuel et une ville 
plus belle.

■ MISE EN PLACE D’UN PROJET PAR PHASES 

Depuis quelques années, l’Agglo a entamé 
le remplacement de luminaires en leds, ici 
et là, sur la commune.

La nouvelle équipe municipale a souhaité 
accélérer ce changement. En 2021, 
à l’occasion d‘une mise en discrétion 
des réseaux du quartier Église/Treilles, 
tous les luminaires ont été remplacés par 
des lanternes de style à ampoules leds 
fortement diminuées en puissance par 
paliers progressifs jusqu’à - 80%. 

En octobre 2021, une commission 
"éclairage et environnement" s’est mise 
en place pour réfléchir aux différentes 
pistes possibles de réductions sur la 

commune : extinctions simples, coupures 
ou réductions programmées en cœur de 
nuit, remplacement des luminaires… 

Deux phases de tests ont été réalisées 
en 2022 afin d’en analyser les retours sur 
le terrain.

Une proposition de financement initiée 
par le Parc National des Cévennes, 
et complétée ensuite par Alès Agglo, 
nous permettra de procéder, à un coût 
réduit en 2023, au changement d’une 
centaine de lampadaires techniques et 
d’une vingtaine de lanternes de style, 
essentiellement dans le centre-ville, avec des 
sources leds, toujours fortement diminuées 
en puissance au-delà de certaines heures.

LA COMMISSION
"ÉCLAIRAGE ET ENVIRONNEMENT"

est ouverte à tous
les Anduziens et Anduziennes 

souhaitant y travailler.
INSCRIVEZ-VOUS AUPRÈS DE 

L'ACCUEIL DE LA MAIRIE.

La commune d’Anduze
s’est engagée

dans un programme
pour un éclairage raisonné.

Avant

Après

L’exemple de Cendras
Source : Guide éclairage du PNC

Photos : Adrien Chapon/Cabinet Cèdre Alès

La commission continuera à se réunir 
pendant la mise en place des premiers 
changements pour étudier les suites à 
donner, en particulier pour les éclairages 
situés en périphérie : forte réduction 
ou extinction en cœur de nuit selon les 
situations, au cas par cas. D’autres sources 
de financements seront aussi recherchées 
pour avancer dans ce projet global de 
réduction.

Jean-Pierre Samama

CADRE
DE VIE
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TRAVAUX
TRAVAUX DE LA CRÈCHE 
"LÎLE AUX ENFANTS"

L'accueil des enfants de moins de 3 ans 
n'est pas une compétence obligatoire 
des communes. Pour autant ce n'en est 
pas moins un élément important de la 
politique sociale et éducative d'une 
municipalité. 
Au-delà de l'aspect garderie, la motricité, 
le langage, la socialisation, le rapport à la 
règle et à la frustration se construisent dans 
la rencontre avec les autres enfants du même 
âge et avec les personnels chargés de les 
accompagner. Cette mission à Anduze est 
assurée par deux crèches et des assistantes 
maternelles regroupées en réseau. 

Ainsi la crèche de "L’île aux 
enfants" accueille-t-elle une 
vingtaine de tout petits dans 
des locaux communaux. 
Si elle est gérée par une 
association, elle n'en est 
pas moins soutenue par la 
commune au regard des 
enjeux éducatifs qui s'y jouent. 
À notre arrivée aux affaires communales 
nous y avons trouvé des locaux 
particulièrement fatigués nécessitant une 
reprise presque complète tant de 
l'intérieur que de l'extérieur. Par ailleurs 
les conditions réglementaires de l'accueil 
des jeunes enfants sont devenues de plus 
en plus exigeantes avec la publication d'un 
Référentiel National des exigences (arrêté 
du 21 août 2021). Il n'était plus question 
d'hésiter.
Ainsi nous avons contribué à rénover la 
cour (sol absorbant en 2020) et sa clôture 
(2022), le sol intérieur (en 2020) et nous 
venons de changer les fenêtres donnant sur 
le boulevard Jean Jaurès (en décembre 2022). 
Il s'agit en travaillant sur l'isolation du 

bâtiment d'éviter les 
chaleurs excessives en été, 
les coups de froid en hiver 
et des factures d'électricité 
démentielles toute l'année.
Si l'accueil des jeunes 
enfants  fait l'objet d'une 
réglementation très exigeante 
(qui peut s'en plaindre ?), 

nous avons pu souvent nous faire 
accompagner dans les dépenses par le 
Fond de Modernisation des Équipements 
de la CAF. 
L'association, sur ses fonds propres, a 
financé l'installation d'une pergola en 2020 
ainsi que  la climatisation des locaux en 2022. 
La remise  à niveau de ces équipements a 
pu se faire grâce à une concertation suivie 
entre la Mairie et l'association, chacun étant 
bien conscient des enjeux, mais aussi des 
contraintes budgétaires dans les quelles 
lesquelles nous travaillons. 
Nous poursuivrons dans les années à 
venir cette collaboration avec une priorité 
sur les économies et l'efficacité énergétique.

Henri Lacroix

TRAVAUX DU GRAND 
TEMPLE : UN CHANTIER 
HISTORIQUE

Cela fait maintenant plusieurs mois que 
l’installation d’une grande palissade en bois 
entourant un espace clos sur le Plan de Brie 
signale que le grand temple d’Anduze, 
classé monument historique depuis 
1979, est entré en rénovation intérieure ; 
des travaux placés sous la maîtrise 
d’ouvrage d’Alès Agglomération. 

Après avoir déménagé les lourds bancs du 
rez-de-chaussée, il fallut protéger le mobilier 
difficilement transportable comme la chaire 
et la table de communion mais aussi l’orgue. 
Celui-ci bénéficia de l’habillage d’un solide 
tissu spécifique qui laisse passer l’air 
sans la poussière. Un carottage du sol à 
deux endroits opposés fut effectué pour 
étudier et vérifier notamment la stabilité 
des fondations du bâtiment. Entre-temps 
un important échafaudage métallique fut 
monté à l’extérieur pour garantir un accès 
sécurisé au toit. 

C’est en toute logique que la première et 
sans doute la plus importante tranche des 
travaux soit la restauration de la charpente. 
Actuellement hybride (bois/métal) après 
avoir subi des modifications en 1897, il fut 
décidé de la rétablir comme à l’origine, 
entièrement en bois. Composée de six 
fermes aux dimensions hors norme, quatre 

d’entre elles vont être refaites : bien sûr 
les trois métalliques mais aussi la fameuse 
numéro six en bois qui repose sur la 
voûte. Une ferme qui déclencha d’abord 
l’inquiétude de l’architecte Alexandre Autin 
lors de sa première visite du comble il y a 
quelques années, repérant immédiatement 
l’anomalie ; puis ensuite l’anxiété générale 
des autorités qui entraîna, par mesure de 
précaution, la fermeture au public de 
l’édifice…

Ce qui donne le caractère exceptionnel de 
la charpente du temple c’est la longueur 
de la poutre maîtresse horizontale (ou 
"entrait") des fermes, soit vingt mètres. Aussi 

la localisation des arbres nécessaires à 
leur façonnage fut assez difficile mais 
finalement couronnée de succès au mois de 
novembre dernier. Les cinq sapins (quatre 
plus un en réserve) devaient répondre à des 
critères de sélection rigoureux : un tronc 
régulier d’une hauteur de plus ou moins 
quarante cinq mètres avec un diamètre au 
pied de plus d’un mètre, leur âge pouvant 
atteindre entre 150 et 200 ans. Tout cela 
pour récupérer au final un tronçon d’un 
peu plus de vingt-et-un mètres pour un 
diamètre de cinquante centimètres sur toute 
la longueur. Ils ont été repérés en Suisse, 
dans une forêt du canton de Vaud. De la 
scierie ils sont partis en Savoie aux ateliers 
d’Euro Toiture, l’établissement qui gère la 
construction de la nouvelle charpente et 
représenté à Anduze par le charpentier et 
chef de chantier Stéphane Metge.

Philippe Gaussent
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RÉPARATIONS DU GYMNASE
Le Gymnase Jean Louis Maurin est dans 
un état calamiteux depuis une vingtaine 
d'années. Il n'a fait l'objet d'aucun entretien 
régulier ni d'aucune réparation majeure 
en dehors de celles consécutives aux 
inondations de 2002.

Il est très utilisé par le collège, l'école 
primaire, et par une dizaine de clubs sportifs 
qui se partagent un planning annuel établi 
chaque année en concertation. Nous avons 
pu chiffrer entre 15 000 et 20 000 entrées, 
sa fréquentation annuelle. Placé idéalement 
à proximité du cœur de ville, il ne pourrait 
donner lieu à aucune reconstruction 
ou remplacement. Le P.P.R.I. (Plan de 
Prévention des Risques Inondations) ne 
laisse aucune alternative à la réparation.

Une attention particulière sera portée à 
l'isolation du bâtiment. Le montant des 
factures d'électricité en particulier justifierait 
à lui seul un investissement conséquent. 
Au delà de cet aspect purement économique, 
nous ne pouvons plus aujourd'hui ignorer 
que l'énergie est une ressource précieuse 
et limitée, qu'elle est à préserver pour des 
usages indispensables.

Cette réfection sera aussi l'occasion de se 
servir de la mezzanine. Les pratiquants savent 
que cet espace à l'étage est sous utilisé. 
Deux salles de rangement y avaient été 
aménagé, elle seront complétées par une 
salle d'activité dans la partie actuellement 
inutilisable. Elle sera de dimension 
modeste, mais adaptée à des pratiques 
de bien être, de danse, de yoga, dont la 
demande explose actuellement. Il aurait 
été dommage de négliger cette occasion 
unique d'augmenter la capacité d'accueil 
de la halle des sports. Cette opération 
présente un rapport coût/utilité absolument 
imbattable. 

Depuis la loi du 11 février 2005 pour 
"l’égalité des droits et des chances, 
la participation et la citoyenneté 
des personnes handicapées", les 
établissements recevant du public 
(E.R.P.) doivent être accessibles à 
tous les types de handicap. Ils doivent 
permettre à tous, sans distinction, 
de pouvoir y accéder, y circuler y pratiquer 
les activités de leur choix. 

Il aurait été inconcevable de ne pas profiter 
de l'occasion de se mettre en conformité 
avec la loi. Certains financements sont 
d'ailleurs liés à ces transformations. 
Concrètement, seront aménagées des 
toilettes et des douches accessibles, 
un monte-charge pour arriver sur la 
mezzanine, et un espace/refuge pour 
l'issue de secours qui en sort.

Les espaces de rangement seront 
rationalisés et augmentés en surface, les 
portes d'accès à ces lieux seront sécurisées. 

La dernière transformation notable, 
consiste en la couverture de panneaux 
photovoltaïques de la plus grande partie 
de la toiture du gymnase. Certes cela 
représente un investissement significatif, 
mais rentable en moins de 12 ans selon 
les évaluations et probablement moins si 
on intègre l'évolution actuelle des prix de 
l'électricité. Nous avons pu convaincre les 
bâtiments de France de ce que l'esthétique, 
qui n'est certes pas le point fort de 
l'équipement actuel, n'en pâtirait pas, 

que les monuments classés, tout en étant 
proches, ne sont pas dans un champ de 
co-visibilité du gymnase.

Cet équipement devrait permettre de 
produire autant d'électricité qu'il en 
consomme. Il s'agit d'atteindre un niveau de 
performance énergétique élevé qui pourrait 
permettre éventuellement de tendre vers le 
label "BBC Effinergie".

Au moment de l'écriture de cet article, 
la demande de permis de construire, 
déposée depuis le 24 octobre 2022 est 
en cours d'instruction. Si l'appel d'offre se 
déroule normalement les travaux pourraient 
commencer début mai 2023, s'étendre 
raisonnablement sur sept mois pour se 
terminer fin novembre 2023.

L'ensemble des aménagements prévus 
répondent le plus fidèlement possible 
aux principes que nous nous sommes 
donnés : assurer la dignité et le confort 
de l'accueil des usagers, se mettre en 
conformité avec les textes règlementaires 
(accessibilité et décret tertiaire). 

Henri Lacroix

Il s'agit aussi de préparer l'avenir en 
pérennisant un équipement structurant, 
qui contribue à faire d'Anduze ce pôle 
de centralité qui attire les habitants des 
villages environnants. Il s'agit encore 
et surtout de préparer l'avenir, en 

contribuant à notre mesure et à chaque 
fois que possible, à la nécessaire 

transition énergétique.

Il s'agit d'un équipement structurant 
essentiel, par sa fréquentation,
son usage et son emplacement.

Notre ambition est "simplement" de le 
mettre au niveau des standards actuels 
en terme de sécurité, d'accessibilité et 

d'économie d'énergie.
Nous allons refaire le sol sportif, 
l'étanchéité du toit, le système 
de chauffage, les sanitaires, 

et les rangements.

Projet de calepinage de l'installation solaire 105kWc

Projet de bardage bois de la façade

État du plafond et du sol en  2020
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BIEN VIEILLIR, TOUT UN 
PROGRAMME

Beaucoup d’études sur la fragilité des 
seniors s’accordent à dire qu’ils manquent 
d’informations et restent isolés. La mise 
en place de l’atelier  « Bien vieillir, tout 
un programme »  est une proposition de 
réponse pour les informer des moyens 
de rester en bonne santé et maintenir leur 
autonomie. De plus, ces séances sont 
propices à la création de liens sociaux. 

Douze séances animées par des 
professionnels de santé sur des thématiques 
préventives de santé publique pour prendre 
soin de soi, maintenir sa qualité de vie, son 
autonomie et conserver une bonne santé.

Organisés par ARCOPRED, en partenariat 
avec le C.C.A.S., ils ont lieu les mardis 
entre 14 h et 16 h, dans la salle Voûtée 
de l’espace Pélico.

■ LES CINQ PREMIERS ATELIERS ONT EU UN 
GRAND SUCCÈS......le nombre d'incriptions 
maximum a été atteint

 • Bilan e-santé | 10 janvier

Ce premier atelier permet de faire un 
point sur l’état de santé des séniors et 
désacraliser l’outil informatique avec une 
initiation ludique.

 • Cuisiner sainement | 17 janvier

Le chef cuisinier et naturopathe propose 
un regard différent sur l’alimentation en 
mêlant compétence, aspect ludique, plaisir 
et créativité. Une première partie théorique 

consacrée aux bases de la nutrition, et 
une seconde partie pratique à travers 
la réalisation d’une recette saine et des 
dégustations de produits.

 • Un sommeil de rêve | 24 janvier

Cet atelier poursuit plusieurs objectifs : 
connaître et comprendre les mécanismes 
du sommeil, apprendre à respecter son 
horloge biologique, connaître les dangers 
des somnifères, acquérir des réflexes pour 
se détendre, identifier les maladies du 
sommeil pour dédramatiser les insomnies 
passagères.

 • Travailler sa mémoire - 1/2 | 31 janvier

Cet atelier va stimuler la mémoire de travail 
et la finalité sera de retenir des petites 
informations sur un temps court.

 • Prendre soin de son cœur | 7 février

Vous pratiquerez tout au long de la séance 
divers exercices afin d’apprendre les 
méthodes et les gestes à accomplir pour 
identifier et surveiller les risques.

■ LES PROCHAINS ATELIERS

 • Geste de premiers secours | 14 février

L’atelier permettra de mesurer toute 
l’importance de l’attention à porter aux 
différentes activités quotidiennes, mettre 
en pratique les conseils pour prévenir les 
risques, intégrer les conduites à tenir en 
cas d’accident et s’initier aux gestes de 
premiers secours.

 • Promotion de l’activité physique | 21 février

Cette thématique s’inscrit dans une démarche 
de prévention santé visant à démontrer 
les effets bénéfiques d’exercices et de 
mouvements corporels sur les capacités 
physiques, les fonctions cérébrales et le 
bien-être mental en général.

 • L’alimentation à découvert | 28 mars

quels sont les effets du sucre sur la bonne 
santé des seniors ?
La séance sera animée par une 
pharmacienne et une coordinatrice en 
nutrition.

 • Bien être et estime de soi | 7 mars

Cet atelier vous permettra de découvrir 
et de vous approprier des techniques de 
relaxation pour mieux gérer le stress.

 • Travailler sa mémoire - 2/2 | 14 mars

Un travail sur la mémoire à long terme, 
au travers de la mémoire procédurale, de 
la mémoire perspective, de la mémoire 
sémantique et de la  mémoire épisodique.

 • Habitat et autonomie au domicile | 21 mars
Réalisation d’une auto évaluation des 
besoins au domicile de chaque participant 
via l’application Ema-Care.

 • Jouons avec nos cinq sens | 28 mars
L’objectif est d’initier les seniors aux 
nouvelles technologies de la communication, 
de réduire la fracture numérique entre 
générations, de désenclaver les seniors de 
leur situation d’isolement et faciliter l’accès 
à l’information.

Sandrine Labeurthre

Douze ateliers gratuits proposés 
aux seniors depuis le 10 janvier et 
jusqu'au 28 mars 2023. Animés par 
des professionnels de santé sur les 
thèmes de l'autonomie et de la santé. 
Inscrivez-vous pour les prochains 
auprès de l'accueil de la mairie.

ACTIONS POUR LES 
SENIORS

TRIBUNE DE LA MINORITÉ

Continuez svp à être prudents : la COVID 
circule toujours. Soyez vigilants, adoptez 
encore les gestes barrières. Merci.

Nombreux sont les nouveaux et ambitieux 
projets proposés par la majorité municipale. 

Il faudra suivre l’évolution de ces derniers 
en espérant de voir aboutir d’anciens projets 
promis et non réalisés : la voie verte, l’eau 
aux fontaines, l’amélioration de la sécurité… 
je vous laisse compléter la liste.

Il faudra aussi envisager la rentabilité des 
Jardins de la Filature si la « vente » n’aboutit 

pas et se préoccuper de la maison des 
cordeliers, c’est dommage de la laisser 
inhabitée.

L’année 2023 aura je pense son lot de 
surprises, un bilan sera fait le moment venu.

Murielle Boisset

OPPOSITION

Photo : Elisabeth Vallaeys

Photo : Elisabeth Vallaeys
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LES RICOCHETS DE LA 
CLÈDE : LA MAISON FRANCE 
SERVICE À ANDUZE

Piloté par le ministère de la Cohésion 
des territoires et des Relations avec les 
collectivités territoriales via l'Agence 
nationale de la Cohésion des territoires, 
un réseau des structures labellisées 
"France Services" est déployé sur le 
territoire : plus de 2 000 guichets uniques 
de proximité regroupent chacun plusieurs 
administrations.

L’objectif est de proposer une offre élargie 
de service au public, au plus près des 
territoires, en particulier dans les zones 
rurales et les quartiers prioritaires de la 
politique de la ville.

■ C.I.D.F.F. : CENTRE D'INFORMATION SUR 
LES DROITS DES FEMMES ET DES FAMILLES

Lieu d’accueil, d’écoute, d’information et 
d’accompagnement sur les droits pour tout 
public et en particulier les femmes.

Les CIDFF exercent une mission d'intérêt 
général confiée par l’Etat. L'objectif de ces 
centres est de favoriser l’autonomie sociale, 
professionnelle et personnelle des femmes 
et l'égalité entre les femmes et les hommes.

Un juriste vous reçoit les troisièmes 
vendredis de chaque mois, l'après-midi.
Sur rendez-vous au 04 66 38 10 70.

■ VISIO-PERMANENCES DE JURISTES

Un juriste peut vous informer dans les 
domaines du droit privé uniquement: baux 
d’habitation, droit de la famille, droit de la 
consommation, droit du travail, droit des 
étrangers, droit pénal, voies d’exécution…

Des juristes vous contactent gratuitement.
Sur rendez-vous au 04 66 38 10 70.

Santé, famille, retraite, droit, 
logement, impôt, recherche d’emploi, 
accompagnement au numérique : 

à moins de trente minutes
de chez vous.

Maisons France Service :
un réseau déployé sur le territoire 
national pour rapprocher le service 

public des usagers.

■ CONCILIATEUR DE JUSTICE

Le conciliateur de justice est un auxiliaire de 
justice bénévole. Son rôle est de trouver une 
solution amiable à un différend entre une 
ou plusieurs parties, qu'elles aient ou non 
déjà saisi un juge. La solution qu'il propose 
doit être homologuée par la justice.

La conciliation de justice est une procédure 
simple, rapide et entièrement gratuite. 
Si elle aboutit, elle donne lieu à la signature 

d’un accord total ou partiel par les parties, 
constaté par le conciliateur de justice. 
Cet accord peut être homologué par le 
juge afin de lui donner force exécutoire 
"valeur de jugement".

Monsieur Daniel Goslin tient une 
permanence tous les premiers 
vendredis du mois, de 14h30 à 17h, au 
"Ricochets de la Clède".
Sur rendez-vous au 04 66 61 80 08.

Sandrine Labeurthre

SERVICES
DE PROXIMITÉ

COMMERCES
"L'ÉPICE RIT" UN NOUVEAU 
COMMERCE D'ALIMENTATION EN 
CŒUR DE VILLE 

Depuis fin septembre au n°4 de la rue Sainte-Marie, 
l'alimentation a retrouvé sa place. Occupé depuis 
2019 par le dépôt-vente "Esperluette" (qui continue 
de connaître un beau succès au n°9 de la rue du Plan 
de Brie), ce lieu retrouve sa destination originelle, 
une alimentation de proximité. 
C'est grâce à Karine Tastevin, enfant du village, 
que ce beau projet a vu le jour. « L'épice rit » vous 
permet de retrouver tous les produits alimentaires 
de base, des boissons, des aliments pour animaux,  
des produits régionaux , des œufs bio, du pain frais 
mais aussi toute l'épicerie traditionnelle. Pour la 
saison estivale, son offre sera agrémentée de fruits 
et légumes avec la mise en place d'un partenariat 
avec un maraîcher local.

HORAIRES
■ lundi, mardi, jeudi, vendredi et 
samedi 9h - 12h30 / 16h - 19h30
■ mercredi   16h - 19h30
■ dimanche  10h - 12h30 / 16h - 19h30

Par conscience écologique aussi bien qu'économique, Karine développe la vente en vrac. 
Avec une alimentation de proximité,  des produits locaux et ouverte toute l'année, Karine 
ramène de la vie en cœur de ville.

Guilhem Lemarié
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LE RECOURS À LA CONCILIATION DE JUSTICE EST UN MOYEN SIMPLE, 
RAPIDE ET GRATUIT DE VENIR À BOUT D’UN CONFLIT EN OBTENANT UN 

ACCORD AMIABLE SANS PROCÈS.

LA CONCILIATION DE JUSTICE CONCERNE LES LITIGES EN MATIÈRE CIVILE

LITIGES 
ENTRE 

PERSONNES

RELATIONS ENTRE 
BAILLEURS ET 
LOCATAIRES

LITIGES
DE LA

CONSOMMATION

PROBLÈMES 
DE

COPROPRIÉTÉ

LITIGES ET 
TROUBLES DU  
VOISINAGE

LITIGES
ENTRE

COMMERÇANTS

CINQ BONNES RAISONS DE TENTER LA CONCILIATION

GRATUIT RAPIDE SANS ALÉA DROITS
PRÉSERVÉS

ACCORD
OFFICIEL

LES RICOCHETS DE LA CLÈDE 
Les Jardins de la filature 
19 rue du Luxembourg

Tel : 04 66 38 10 70



TRAVAUX DE CONSTRUCTION 
OU MODIFICATION DE 
BÂTIMENTS 

L'omission de cette démarche peut entraîner 
une demande d'arrêt des travaux, voire de 
remise en l'état initial.

À noter que pour les travaux concernant le 
centre ancien, il est nécessaire de suivre les 
recommandations du guide architectural 
pour la commune  consultable en mairie ou 
sur le site : page Urbanisme/Guide.

Par ailleurs sur l'essentiel du périmètre du 
centre-ville, l'avis favorable de l'Architecte 

des Bâtiments de France (ABF) est demandé. 
Depuis le mois de novembre 2022, une 
permanence mensuelle est assurée par ses 
services.

Les rencontrer à l'avance avant le dépôt 
du projet vous permettra de bénéficier de 
ses conseils pour éviter un avis négatif. 
Et, en dehors du périmètre protégé, son 
avis pourra aussi vous être utile à titre de 
conseil.

Jean-Pierre Samama

PERMANENCES DE  L'ABF : 
ARCHITECTE DES BÂTIMENTS 
DE FRANCE

Les 1er jeudis du mois (sauf en mai : le 2e)

De 14h à 17h au 2 Plan de Brie
(en face du bureau de l’office du tourisme)

Sans rendez-vous

Prochaines dates : 2 mars, exceptionnellement 
le vendredi 7 avril, 11 mai et 1er juin (à vérifier 
auprès de l’accueil de la mairie)

Association
Nationale des
Architectes des
Bâtiments de
France

L’OPÉRATION PROGRAMMÉE 
D’AMÉLIORATION DE 
L’HABITAT – RÉNOVATION 
URBAINE(OPAH-RU) 

Vous êtes propriétaire (occupant ou 
bailleur) d’un logement situé dans le centre-
ville d’Anduze et vous souhaitez réaliser des 
travaux d’amélioration de votre logement : 
vous pouvez bénéficier d’aides financières 
de la part de l’Agence Nationale de 
l’Amélioration de l’Habitat (ANAH) et 
des partenaires du programme.

Ces subventions sont accordées, sous 
certaines conditions, pour la réhabilitation 
des logements, les économies d’énergie 
(isolation, chauffage, sanitaires...), pour 
l’adaptation liée à la perte d’autonomie 
(douche à l'italienne, monte-escalier...), 
pour des rénovations globales nécessitant 
des travaux importants ou encore pour le 
ravalement des façades.

Le bureau d'études URBANIS a été 
missionné par Alès Agglomération 
pour vous proposer une assistance 
administrative et technique dans le 
montage des dossiers de demandes 
de subventions (il est impératif pour 
en bénéficier, de ne pas démarrer les 
travaux avant ces démarches) .

PERMANENCES À ANDUZE

Les jeudis de 14h à 17h 

2 Plan de Brie (en face du bureau de l’Office 
de Tourisme)

Sans rendez-vous

PERMANENCES À ALÈS

Les mardis de 10à 13h
Les mercredis de 14h à 17h

Maison du coeur de ville, avenue Carnot
(entrée parking du Gardon)

PERMANENCES TÉLÉPHONIQUES
07 64 50 68 57

Les mardis de 10 à 13h et de 14h à 17h
Les mercredis de 10h à 13h

Vérifiez
votre éligibilité

auprès du bureau d’études 

URBANIS

Je suis propriétaire bailleur et 
je souhaite rénover un ou plusieurs
logements, occupés ou vacants

De 
25% à 80% 
d’aides sur le 

montant des 
travaux

Je suis propriétaire occupant et je souhaite 
faire des travaux énergétiques ou adapter 
mon logement à mon âge ou mon handicap

De 
35% à 80% 
d’aides sur le 
montant des 

travaux

Je suis propriétaire d’un ou plusieurs 
immeubles dont la façade 
a besoin de travaux Jusqu’à 

9 000 euros 
d’aides sur le 
montant des 

travaux

COEUR D’ANDUZE
Des aides pour rénover

votre habitat

Nous vous accompagnons !

Renseignez-vous auprès de votre service habitat d’Alès Agglomération 04 66 86 64 20
ou prenez directement contact avec l’équipe URBANIS qui vous propose des permanences 
physiques et téléphoniques.

Jean-Pierre Samama

Démarrée en septembre  2021, 
l'opération “Rénovez votre habitat”, 

portée par Alès Agglomération et la ville 
d’Anduze, vise à aider les propriétaires à 
réhabiliter leurs logements grâce à des 
subventions de nombreux partenaires.

Nous rappelons que tout projet 
modifiant l’aspect extérieur d’un 

bâtiment (construction ou rénovation) 
est soumis à une déclaration préalable 
de travaux ou de permis de construire 

selon les cas.

URBANISME

p. 12



PLAN DE CONTRÔLE PRÉFECTORAL 
DES OBLIGATIONS LÉGALES DE 
DÉBROUSSAILLEMENT

À l’occasion de la réunion publique du printemps dernier concernant 
les obligations légales de débroussaillement, des déplacements sur 
site avaient été annoncées pour l’automne.
Les habitations retenues pour ce plan de contrôle (environ 200), sont 
celles les plus exposées au risque de feux de forêts, et donc en 
périphérie des massifs forestiers ou zones boisées.
Les premières visites de terrain se sont déroulées les 5 et 12 décembre 
derniers sous le contrôle de Monsieur Mazauric, technicien à l’O.N.F., 
accompagné de Monsieur Bédioune, conseiller municipal.  
Ces rencontres de sensibilisation et d'avertissement à but 
pédagogique, permettent de conseiller les propriétaires afin 
qu’ils répondent aux attentes de l’administration et éviter une amende, 
mais également les guider sur les modes opératoires pour mettre en 
œuvre un débroussaillement raisonné. 

Début 2023, la mise en place sur le terrain d’un deuxième binôme, 
technicien O.N.F./élu, sera effective pour atteindre le nombre de 
propriétaires de la liste arrêtée par les services de la Préfecture.
Vous êtes concernés par les OLD mais pas retenus pour ce contrôle ? 
Nous vous invitons à consulter le site de la mairie dans lequel des 
liens vous orienteront vers les sites officiels de l’administration française, 
mais aussi en mairie où de la documentation est à votre disposition.

Jacques Faïsse

▲ Parcelle non débroussaillée / Pacelle débroussaillée ▼

Les premières visites de terrain se sont déroulées les 5 et 12 
décembre derniers sous le contrôle de Monsieur Mazauric, 

technicien à l’O.N.F., accompagné de Monsieur Bédioune, conseiller 
municipal.  Un deuxième binôme est intervenu les 30 janvier et 6 
février composé de l’O.N.F. de Mme Marion conseillère municipale.

Focus : OLD

DES NOUVELLES DE L’ÉCOLE 
PRIMAIRE

Tout d’abord, nous tenons à transmettre aux 
familles nos remerciements ainsi que ceux 
du Secours Populaire pour leur participation 
à l’opération Père Noel vert en faveur des 
plus démunis. 

En cette fin d’année 2022, l’école 
élémentaire a été gâtée par l’A.P.E. qui a 
offert aux élèves des nouveaux jouets pour 
la cour de récréation ainsi qu’un goûter 
de Noël qui a été pris collectivement le 
jeudi 15 décembre après que chaque 
classe a chanté un chant de Noël devant 
l’ensemble de l’école.

En janvier 2023, quatre classes se sont 
rendues aux musées P.A.B. et Colombier 

à Alès pour participer à des ateliers 
artistiques.

Les classes de CP travaillent sur un projet 
avec une conteuse pour créer un conte 
qu’ils présenteront aux élèves de l’école 
maternelle en avril.

Les élèves de CM quant à eux sont engagés 
sur un projet d’émission de radio qui sera 
enregistrée et diffusée sur Radio Grille 
Ouverte. Ces deux projets sont animés par 
l’association 1001 mémoires et financées 
par la politique de la ville.

Tous les élèves de l’école se rendent tous 
les mardis à l’école de musique où ils 
bénéficient de cours de chant et de rythme 
avec une professeure du conservatoire 
Maurice André. Au printemps les élèves 
de l’école présenteront les chants qu’ils 
auront appris en chorale devant les parents 
d’élèves.

Agnès Beaunieux

Directrice de l'école primaire

La vie des écoles
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Le centre-ville d’Anduze abrite environ 40% de la population totale 
de la ville. Il est peu représenté au conseil municipal.

■ BILAN 2021 ET 2022  

 • Déambulation musicale et poétique gratuite pour tous
 • Création du logo et des divers supports de communication du 

conseil citoyen
 • En mars 22 : remise en plantation du jardin collectif rue Bouriane, 

implanté par l’équipe précédente (que nous remercions ici !), 
apéritif offert
 • Réutilisation d’un "hôtel à insectes" en boîte à livres, rue Bouriane
 • Création d’un compost pour tous au jardin partagé

Le jardin collectif est devenu un lieu de rencontres amicales où 
les riverains apprennent à se connaitre et échangent leurs idées.

■ DIVERS  PROJETS SONT EN COURS DE RÉALISATION AVEC LE 
BUDGET 2022

 • La végétalisation du centre ville (pose de bacs et de plantations)
 • La création d’espaces d’échanges et de rencontres

Une commission travaille sur ces projets.

D’autres commissions peuvent être créés en fonction des priorités 
et des intérêts de chacun…

■ RAPPEL DE NOS DIVERSES DEMANDES

 • Réfection des places et des rues des quartiers non marchands
 • Réfection des trottoirs
 • Marquage des emplacements de parking
 • Limitation de la vitesse des véhicules sur les quais et au centre-ville
 • Modération des nuisances sonores… 

À ce propos, lors d’une dernière réunion du conseil citoyen, 
nous avons apprécié qu’une habitante de la place de l’Olivier 
vienne nous parler des nuisances crées par certains "jeunes gens" 
au bas de son immeuble.

Comme cette dame, venez nous raconter comment vous vivez 
dans votre rue et votre quartier !!

Ensemble, nous chercherons des solutions pour l’amélioration de 
notre vie au quotidien.

■ RAPPEL SUR LE CONSEIL CITOYEN

Instances gouvernementales, les conseils citoyens existent depuis 
2014. 

Ils sont indépendants, autonomes et accueillent tous les habitants 
des quartiers concernés sans distinction.

Ils mobilisent les citoyens des quartiers "prioritaires", c'est-à-dire 
à petits budgets… (900€/mois en moyenne au cœur de ville 
d’Anduze) ainsi que les associations travaillant avec ce public. 

Le conseil citoyen peut participer aux diverses instances de 
décisions, faire remonter les informations et suggestions concernant 
la "politique de la ville".

Pour le conseil citoyen d’Anduze, les référents sont élus pour une 
année.

Le conseil citoyen

Il existe un petit budget pour faire des projets
afin d’améliorer la vie des habitants et le cadre de vie

dans les quartiers dit « prioritaires ».

Le conseil citoyen permet de
donner notre avis et de nous faire entendre !

Le conseil citoyen

En 2023, après l’implantation des tables, bacs et bancs,
nous allons insister sur la propreté, le tri des poubelles

et nous aimerions organiser un rappel au civisme en général.

Réunion chaque premier mardi du mois
à 18h, salle Jeury

au premier étage de l’espace Pélico

C o
nseil Citoyen

ANDUZE

REJOIGNEZ VOTRE CONSEIL CITOYEN !!

Jardin collectif rue Bouriane

p. 14



LE LANGAGE DES PAPILLONS
L'association implantée dans le quartier 
prioritaire d'Anduze, place Cabrière 
vous accueille du lundi au vendredi. 

L'objet principal est de mener 
des actions socioculturelles et 
éducatives en direction des publics 
fragilisés. 

À cet effet nous développons des actions régulières 
d'accompagnement et des événements festifs pour favoriser 
l'inclusion des personnes au sein de la dynamique territoriale, tout 
en travaillant avec elles la citoyenneté, le développement de soi et 
l'insertion sociale.

Pour participer à l'ensemble des activités il vous suffit d'adhérer à 
l'association.

Le matin à partir de 10h vous pouvez venir nous rencontrer et 
nous faire part de vos besoins pendant un temps convivial. 
Nous répondrons à vos questions et problématiques. Du matériel 
informatique est mis à votre disposition. 

Un café des femmes est proposé tous les jeudis matin à partir de 
9h00 pour un moment de partage et d'écoute spécifique.

Des cours de français FLE sont dispensés les lundis, mardis, 
mercredis et vendredis de 10h00 à12h00.

Nous accueillons vos enfants dès la sortie de l'école pour un 
soutien et un accompagnement scolaire.

Un atelier journal est ouvert tous les jeudis après midi. N'hésitez 
pas à apporter votre contribution sur un sujet qui vous tient à cœur. 
C'est aussi l'occasion de perfectionner sa pratique de l'informatique.
En collaboration avec les ateliers de l’association Clac ton Clap 
nous partons à la découverte du patrimoine pour réaliser des 
courts métrages. 
Et bien sûr des activités créatives se déroulent tous les mercredi à 
partir de 14h00 en lien avec les festivités à venir. 
Actuellement nous vous accueillons à la salle des Jardins de la 
Filature afin de préparer ensemble le carnaval qui aura lieu 
le 25 mars. Cette année nous parlerons de fraternité entre les 
hommes et le respect de la nature en partenariat avec une artiste 
plasticienne et couturière de l'association Louche. Ces ateliers 
sont ouverts à tous.
Pour tous renseignements complémentaires et inscriptions,vous 
pouvez nous joindre sur place, par mail ou par téléphone.
Au plaisir de vous rencontrer. Le Langage des Papillons

Place Cabrière 30140 Anduze

06 84 98 17 47

lelangagedespapillons@gmail.com

   facebook.com/lelangagedespapillons 

LE CLUB DE BADMINTON D’ANDUZE
Depuis sa création en 1998 par des enseignants d’EPS du collège,  
le club de badminton d’Anduze n’a cessé de se développer et 
promouvoir un sport mal connu en France. Pourtant, devenu en 
quelques années un des sports phares de l’E.P.S. et du sport 
scolaire, réputé pour offrir une pratique sportive complète et 
exigeante, le badminton se développe lentement au niveau national. 

À ses débuts,  le club d’Anduze s’oriente  vers  une pratique totalement 
loisir pour les adultes mais choisit de s’affilier immédiatement à la 
Fédération Française de Badminton. Rapidement le nombre de ses 
adhérents se multiplie trouvant à Anduze de nombreuses personnes 
intéressées par ce sport.  

À partir de 2005, le club permet à quelques joueurs de se lancer 
dans la compétition puis de participer aux rencontres Interclubs 
départementales. Une équipe est inscrite, une seconde, une 
troisième et même une équipe pour les Interclubs Vétérans !  En 
2016,  après une victoire en Départementale 1, le club peut inscrire 
une équipe au niveau régional et se mesure aux clubs de Rodez, 
Ganges, Nîmes ou Mende.

En 2013, le club obtient d’Alès Agglo deux créneaux à la Halle du 
lycée J. Prévert de Saint Christol-lez-Alès. Au total, le club propose 
donc à ses joueurs pas moins de 5 créneaux d’entraînement par 
semaine et comptabilise alors près de 90 joueurs en 2018. 

Malgré la crise du Covid-19 qui a eu un lourd impact sur l’ensemble des 
clubs sportifs, le club a retrouvé cette année son niveau d’avant 2020.
En 2022, Anduze Badminton Club, c’est 80 membres dont 60 
renouvellements de licence, 50% de joueuses, 50 joueurs vétérans 

(de plus de 35 ans), 25  seniors et 5 jeunes (moins de 18 ans), 
une séance d’entraînement par semaine. Le club comptabilise 
également 30 joueurs classés dont 6 au niveau Régional. Enfin, le 
club propose régulièrement des tournois internes amicaux pour le 
plaisir de se retrouver et de jouer ensemble, car le badminton, c’est 
avant tout ludique !
Si le club a également l’habitude d’organiser des tournois officiels, 
il recevra pour la première fois les championnats du Gard dans 
la catégorie "simple" au mois de mai 2023. Des beaux moments 
sportifs en perspective ! L'Anduze Badminton Club

anduzebad@gmail.com

abc30.clubeo.com

AnduzeBadmintonClub

TARIF ANNUEL

75 € par adulte

50 € par jeune (15-18 ans)

Associations
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LE FESTIVAL DE THÉÂTRE 
D'AUTOMNE À ANDUZE

Le 1er octobre 2022, a débuté le 
deuxième festival de théatre d’Automne 
à Anduze. Le choix de la programmation 
était de proposer des spectacles pour tous 
les publics, des spectacles et représentations 
de qualité. Les ATyPiques, amis du théatre 
populaire, le Cratère, Arts Vivants en 
Cévennes sont nos partenaires dans le 
schéma culturel que nous avons mis en place 
depuis trois ans avec la volonté d’offrir à la 
population une culture accessible, riche et 
complète toute l’année. Le festival accueille 
aussi des troupes et compagnies différentes 
chaque année, compagnies locales ou 
voisines mais toujours de qualité.

Cette année, le 1er octobre, le Cratère a 
présenté "Conversation avec un arbre" 
(compagnie Rouge Elea), avec une acrobate 
sur un parcours poétique et original dans 
le parc des Cordeliers. Le 7 octobre, 
c’est "La Petite marchande de couleurs" 
de la Wonder compagnie qui a régalé 
petits et grands dans un univers coloré de 
marionnettes. Puis le 15 octobre, Claude 
Alranq a lu et théatralisé un ouvrage de 
Daniel Hébrard, "Du Feu de Dieu". Le 22 
octobre, c’est le Théatre de la Palabre qui 
a chanté et joué sa création "J’t’ai dans la 
peau". Le 5 novembre, ce sont les joyeuses 
filles des "Cagoles blues" qui nous ont fait 
rire mais aussi fait voyager à Marseille et, 
pour finir un Tartuffe très original jouée par 
la compagnie des 100 Têtes .

Tous ces rendez-vous, la plupart gratuits, 
ont trouvé leur public et ont joyeusement 
animé nos soirées d’Automne .

Amateurs de théâtre se retrouveront en 
août dans la cour de la maison Bellot, 
tous les mercredi à 18h.

Sylvie Legembre

RAPPEL : IL Y A DU CINÉMA 
TOUTE L’ANNÉE À ANDUZE !

Avec une programmation dédiée aux 
enfants et une pour les plus grands, il y en 
a pour tout les goûts.

 • Tarif des séances : 4€
 • Projection dans la salle des casernes au 

1er étage de l'espace Pélico.

Consultez l'agenda du site de la mairie 
pour connaître la programmation.

Un grand succès,
le public au rendez-vous

pour une programmation variée.

Grâce à l'association Cinéco, retrouvez 
tout au long de l’année une sélection de 

films fraîchement sorties en salle.

Culture

AVEC : ARTS VIVANTS EN CÉVENNES

L’idée d’une association rassemblant 
collectivités locales, compagnies et 
individuels autour de la culture, et plus 
particulièrement du spectacle vivant, est 
née des travaux sur le volet culture du 
projet de territoire de l’ancienne 2C2A 
(Communauté de Communes Autour 
d’Anduze).

Une quinzaine de réunions de travail se sont tenues 
en 2012 pour définir des axes de travail prioritaires : 
le recensement des acteurs culturels locaux du spectacle vivant, 
la programmation d’événements et un travail de sensibilisation 
au spectacle vivant pour le public et avec les écoles. 
Début 2013, l’association AVeC voit juridiquement le jour tandis 
que la 2C2A est absorbée dans l’Agglo d’Alès. Depuis 2020, 
la commune d’Anduze soutient activement l’association et fait 
appel à elle pour compléter sa programmation annuelle. 

Comme toute association loi 1901, AVeC est dirigée par un conseil 
d’administration composé de bénévoles élus par l’assemblée 
générale : Isabelle Ball, Alexandrine Bianco (présidente), 
Magali Bilbao, Isabelle Chouvy, Isabelle Czerbakoff, Bernadette 
Lagarenne (trésorière), Sofi Naff, Catherine Sénécal (secrétaire), 
Tiziana Valentini, Cécile Yvinec, et les représentants des 
communes membres fondateurs (Massillargues, Générargues et 
Saint-Sébastien-d’Aigrefeuille).

Une des premières missions de l’association est l’information 
et la mise en réseau. Ainsi AVeC, forte d’une cinquantaine de 

membres, professionnels ou non, développe une communication 
via son site Internet et les réseaux sociaux, ainsi que l’envoi d’une 
newsletter mensuelle. 
Pour favoriser la création et soutenir les artistes, elle organise 
des résidences de création en accueillant des compagnies 
dans différentes salles du territoire. Des sorties de résidence 
- présentations publiques - sont proposées pour rencontrer 
les artistes et découvrir leur travail en cours. 
Les activités de l’association sont soutenues et accompagnées par 
les communes partenaires, le conseil départemental du Gard, ainsi 
que les financeurs de la Politique de la Ville (État, DRAC, CD30, 
Alès Agglo). L'association AVeC

Les Jardins de la Filature, 19 rue du Luxembourg 30140 Anduze

contact@artsvivantsencevennes.fr

artsvivantsencevennes.fr

artsvivantsencevennes

Association culturelle de développement des arts vivants
Plateforme de rencontres et d’échanges entre professionnels

du spectacle, collectivités et citoyens

"ANDUZE À L’ENVERS"
DEUX ÉVÉNEMENTS RÉGULIERS ORGANISÉS PAR L’ASSOCIATION

■ FESTIVAL AVEC’ENVIE !
Années impaires / Prochaine édition dimanche 7 mai 2023

Un festival pluridisciplinaire à la programmation riche et 
diversifiée dans le parc des Cordeliers. Ateliers, animations, 
déambulations, spectacles, concerts... avec des artistes reconnus, 
des créations et des performances in situ... le tout en accès libre !

■ LA RUE EST À VOUS !
Années paires / Prochaine édition mai 2024
Les places du centre de la ville d’Anduze se transforment pour 
inviter les habitants et passants à rompre la barrière de la culture et à 
participer à des ateliers d’initiation à la pratique artistique encadrés 
par des professionnels. Un spectacle est offert en fin de journée.
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LA FÊTE DU CHÂTEAU 
DE TORNAC : UNE JOLIE 
RENCONTRE AUTOUR DE 
NOS MÉMOIRES 

D’abord programmé le 17 juin, puis annulé 
par les pompiers, à cause des risques 
d’incendies, c’est le 26 novembre que 
nous nous sommes retrouvé au château de 
Tornac pour une journée autour de la 
mémoire commune de notre territoire 
et de nos populations. L’idée était de 
rassembler sur ce site majestueux des 
savoirs, des savoirs faire. L’idée était aussi 
de transmettre, d’apprendre et de partager 
ces patrimoines si précieux avec les 
visiteurs et les promeneurs très nombreux,  
durant cette journée ensoleillée. La mairie 
d’Anduze et la mairie de Tornac avaient mis 
en place les structures nécessaires au bon 
déroulé de cette journée, ainsi que des 
navettes pour accompagner les populations 
du centre-ville sur le château.  

Cette fête était aussi le moyen de réunir 
différentes associations financées par la 
Politique de la Ville et qui travaillent chaque 
jour aux projets des quartiers prioritaires 
d’Anduze et des environs. 
Étaient présents des artisans : la forge de 
Chaos Tecnik , les créations de Charlotte 
Chazarenc et cartons Pattd’f, le tailleur de 

pierre David Zwolinski et le travail de reliure 
d’Emilie Gamba. Ces artisans ont partagé 
des démonstrations de leur savoirs faire.
Plusieurs associations ont animé la 
journée : Voyages Culturels a proposé un 
lâcher de livres, Créations et découvertes 
a accompagné les fabrications de blasons, 
Le Langage des Papillons a proposé des 
ateliers sur l’histoire .
Arc Aven et le S.I.V.U. du château 
étaient aussi de la partie pour informer et 
sensibiliser à ce lieu historique et chargé 
de mémoire. 
La journée a été ponctuée par les visites 
théâtralisées du château par Noémie 
Machefer et l’association 1000 et 1 mémoires, 

mais aussi par des artistes : la compagnie 
de danse  LeMooveNeMent, les chansons 
de Lilasol et la musique des Gipsy 
Manouches .
La buvette et petite restauration étaient 
assurées par le Secours  Populaire d’Anduze 
et la journée s’est terminée au foyer rural 
de Tornac par un "bal trad", organisé par 
les Foyers Ruraux de Tornac et joué par les 
chapeaux de roues .
Le 17 juin, était prévu un concert de Fatum 
Fatras, il a été reporté le 2 décembre dans 
la salle Rohan et a réuni de nombreux fans 
de cette musique populaire venue des 
Balkans.

Sylvie Legembre

Visite  théâtralisée par Noémie Machefer

contact@jazzoparc.com facebook.com/jazzoparc jazzoparc.com instagram.com/jazzoparc

ALÈS AUDACE RECOMPENSE LE FESTIVAL 
JAZZOPARC

Les lauréats du concours Alès Audace 2022 ont été désignés le 8 
décembre dernier.

Au total 144 dossiers de candidature ont été déposés pour cette 
édition dont 44 pour le défi culture, 29 ont été retenus pour la 
finale et 12 ont été primés.
Étant donné le nombre de projets présentés, Jazzoparc est heureux 
d’avoir reçu ce deuxième prix d'un montant de  7 000 €. C'est une 
reconnaissance du jury pour le travail accompli par l'association lors 
des deux précédentes éditions. Cette dotation numéraire sera utilisée 
pour renforcer le budget de la programmation artistique, 
développer les actions en faveur des publics handicapés et 
les engagements éco-responsables pour l'organisation du 
festival.
Les 29 finalistes avaient également la possibilité de participer au 
"Prix du public" pour faire connaître plus largement leur projet 
et obtenir un prix supplémentaire. Jazzoparc n’a pas remporté 
cette catégorie du concours, mais l’association remercie 
chaleureusement les nombreux votants qui l’ont soutenue 
activement !

Le festival, géré entièrement bénévolement, est financé par un 
tiers de recettes, un tiers de mécénat/sponsoring et un tiers de 
financement public. Cette répartition financière lui permet de 
maintenir l’équilibre entre une programmation artistique de  qualité 
et des entrées à un tarif accessible à tous.
Jazzoparc remercie particulièrement la municipalité d'Aduze qui 
soutient le festival depuis ses débuts.

Le rendez-vous est pris pour le week-end du 28 et 29 juillet 2023 
dans le parc des Cordeliers. Autour de ces dates, en marge du 
festival, seront proposées des actions pédagogiques, un stage 
de danse et des concerts dans la ville d’Anduze et dans d'autres 
communes aux alentours. L'association Jazzoparc

Cérémonie de remise des prix du concours Alès Audace

Le festival anduzien Jazzoparc a reçu le deuxième prix
du défi culture qui récompensait des initiatives,

en création ou développement, participant à renforcer
l’offre culturelle d’Alès agglomération.
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LES NOUVEAUTÉS DE LA 
MÉDIATHÈQUE 
HIVER 2022-2023

Un thriller glaçant et perturbant
Dans une course qui les entraîne du Loch 
Ness à la Norvège. Grace et Sarah vont 
devoir repousser les frontières de la peur 
pour rejoindre l’énigmatique archipel des 
oubliés - l’ultime rempart au chaos du monde.

Quand l’amitié devient emprise
C'est un roman à tiroirs où nous retrouvons 
deux femmes qui se rencontrent de façon 
dramatique au cours d'un accident dont 
est victime l'une des deux et secourue par 
l'autre. Tour à tour, nous entrons dans la vie 
de ces deux femmes où chacune a sa part 
de lumière et sa part sombre. Une relation se 
noue pour devenir une amitié où chacune 
évolue parfois différemment. Une amitié qui 
va de jour en jour se révéler toxique.

La quête d'une innocence perdue
Été 1984 à Breathed, Ohio. Hanté par la 
lutte entre le bien et le mal, le procureur 
Autopsy Bliss publie une annonce dans le 
journal local : il invite le diable à venir lui 
rendre visite. Le lendemain, son fils Fielding 
découvre un jeune garçon à la peau noire 
et aux yeux d'un vert intense, planté devant 
le tribunal, qui se présente comme le diable 
en personne. Cet enfant à l'âme meurtrie, 
heureux d'être enfin le bienvenu quelque 
part, serait-il vraiment l'incarnation du mal ?

L’impact du virtuel et l’omniprésence 
des écrans.
Alors que Julien s’enlise dans son petit 
quotidien, il découvre en ligne un monde « 
miroir » d’une précision diabolique où tout 
est possible : une seconde chance pour 
devenir ce qu’il aurait rêvé être… Bienvenue 
dans l’Antimonde.

■ ROMANS ADULTES

■ BANDES DESSINÉES ADULTES

Vernon Subutex est un chef-d’oeuvre à 
quatre mains par le duo le plus rock de 
la littérature dessinée.
Avant d'y exploser, l'info bute dans sa 
tête comme un vieux diamant sur le sillon 
d'un vinyle rayé. Alex Bleach, ce pote 
percuté par le succès, est mort... Une 
question bassement pragmatique taraude 
Vernon : qui va payer son loyer ? Fusion 
synesthésique de la musique, du dessin et 
des mots.

Une passionnante quête de vérité au 
coeur des vignes.
Le vin est au coeur de l'intrigue de cette 
grande fresque familiale qui séduira les 
amateurs de grands crus comme les 
néophytes. Une saga digne des Maîtres de 
l'Orge commence ici, au coeur du Médoc, 
orchestrée par Corbeyran et Espé.
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anduze.bibenligne.fr

Médiathèque Anduze Lucie Mazauric

Hôtel de ville, 1er étage
Plan de Brie 30140 Anduze

04 66 61 95 92

mediathequeanduze@yahoo.fr

HORAIRES

Lundi 15h - 17h30

Mardi 9h - 11h30 15h - 17h30

Mercredi 9h - 12h 14h - 17h30

Jeudi 10h - 12h15 14h30 - 17h30

Vendredi 15h - 17h30

Samedi 10h - 12h

La médiathèque propose des animations : 
consultez l'agenda (page 2)

Le dernier tome de la série
Une jeunesse au Moyen Orient | 1994 - 2011
Les années du jeune adulte.

■ NOUVEAUTÉS JEUNESSE

Avis à tous les enfants passionnés de 
dinosaures !!!
Sur ce grand livre dépliant de 2 mètres, 
tous les fans de T-Rex, diplodocus et autres 
dinosaures trouveront leur bonheur. Voici le 
parfait mariage entre : un jeu de cherche et 
trouve, des informations insolites et rigolotes 
sur les dinosaures, et surtout, un immense 
décor de jeu pour faire déambuler ses 
petites figurines. Que le jeu commence !

Le monstre du placard n’aime pas Noël. 
C’est même pire, il déteste ça ! Bah oui, il 
ne peut plus faire ses bêtises tranquillement, 
vu que le père Noël voit tout ! Mais bon, ça 
ne l’empêche pas de faire une très longue 
liste de cadeaux, faire des sablés aux 
crottes de nez...! Puis, l’heure du déballage 
de cadeaux a enfin sonné ! Oh non, le père 
Noël s’est encore trompé...

Il était une fois un petit chevalier
Pas plus grand qu'une fourmi, qui aimait 
une princesse. Or celle-ci était promise - 
hélas ! - à un grand chevalier costaud et 
stupide. Mais avec des larmes, des ruses et 
l'amitié d'un dragon, rien n'est impossible..

Un livre-marionnette pour mimer du 
bout des doigts les aventures d'un 
grand méchant loup finalement pas si 
méchant.
YOUPI, le grand méchant loup part en 
vacances ! Mais GRRRR, une fois arrivé au 
bord de la mer, rien ne se passe comme 
prévu... Sur le sable, GRAOUH, il n'y pas 
de place où s'installer.

Les Vieux Fourneaux, à travers d'incessants 
va-et-vient entre les années cinquante 
et les années 2010, raconte sur un 
mode tragi-comique notre époque, ses 
bouleversements sociaux, politiques et 
culturels, ses périodes de crise.
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Festival "Jazzoparc" - 15 et 16 juillet 2022

Festival "Lol et Lalala" - 5  et 6 août 2022

Théâtre Cour Bellot "MarchanTs de rêves" - 3 août 2022

Festival "La Rue est à vous" - 15 mai 2022 Festival  de la céramique - 13 a� 15 août 2022

Grand trail  cévenol - 23e édition - 11 septembre 2022

Spectacle d� Cratère - 1er octobre 2022

Accueil des  nouveaux arrivants - 1er octobre 2022

Le Jour de la nuit - 15 octobre 2022

Commémoration d� 11 novembre 1918 - 2022

Noël des enfants - 3 décembre 2022

Noël de l'E.P.H.A.D. de Labaho� - décembre 2022

Repas des aînés - 4 décembre 2022

Fe� d'artifice - 11 décembre 2022

Concert de Fatum Fatras  - 2  décembre 2022
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